

4月7日（木）名古屋市内の小学校の始業式の日には、愛知県警の児童見守り警戒活動が行われた。大森学区では守山警察署から9名と大森学区連絡協議会・自治会の登校時に大森小学校の門等17名が参加し、児童の登校時に交差点で警戒に周辺の交差点で警戒に

通学時に女子児童二名が守山警察署生活安全課の廣瀬一課長は挨拶の中で「三月末には瑞穂区で

ターゲット「コノハケイビ」が待つて、登校して来る児童たちを迎えた。児童たちはちょっと驚きながらも笑顔で挨拶して校内に入つて行つた。

大森小学校児童見守り警戒活動



あたつた。大森小学校の正門前には小学校の先生、警察官とバイを始めとする参加者たちが集まつた。そこに愛知県警のマスコットキャラクター「コノハケイビママ」が待つて、登校して来る児童たちを迎えた。児童たちはちょっと驚きながらも笑顔で挨拶して校内に入つて行つた。



守山警察署管内では登校時以外にも児童に対する不審者からの声かけ事案等の事件が増えているとのこと。登校時・下校時に活躍している子ども安全パトロール隊員のみならず、地域全体で子どもの安全を見守りたいものである。

大森学区ほか3学区が対象で、当学区では5月7日（土）に大森コミセン玄関前に仮設本部を設置して、南海トラフ地震に対する備えを行なうとして地域の皆さんと協力して安全な町を作っていくとい」と話された。

守山消防署では、各家庭の地震防災対策向上のため、戸別訪問事業を行っている。令和4年度は大森学区ほか3学区が対象で、当学区では5月7日（土）に大森コミセン玄関前に仮設本部を設置して、南海トラフ地震に対する備えを行なうとして地域の皆さんと協力して安全な町を作っていくとい」と話された。

南海トラフ地震の防災対策として戸別訪問事業がスタートした。当日コミセンに集まった自治会メンバーや消防団員らを前に、森田聖二守山消防署長は「南海トラフ地震に対する漠然とした不安はあるが、何から対策をするのかわからない人も多い。この事業では、消防署から各家庭に出向き、災害時の被害拡大を防止する対策を説明する。特に寝室の家具転倒防止を中心に行なう。この後、初日は大森三



ヶ月を目途に全戸を回りたい」と挨拶された。この後、初日は大森三



この事業は一回限りではなく継続して行うとのこと。次回、消防署員が訪れた時には未対策だったところを改善して迎えた



児童の登下校時の交通事故防止のため、大森小学校交差点の信号が2月から歩車分離式に変更され、「歩車分離式」の標識が信号機に取り付けられ、歩車分離式信号が左折巻き込み事故防止に有効である。通学路の交

大森小学校歩車分離式信号に変る



戸別訪問で対策確認



令和4年度大森学区連絡協議会委員名簿		
役職	氏名	団体名
会長	白井 礼司	自治会会长
	梅本 孝也	区政協力委員会委員長
	藤井 義弘	区政協力委員会書記・会計
書記・会計	浦野 道雄	自治会副会長
	山田 豊明	自治会書記・会計
	小山 幹男	自治会(大森一丁目第1)
	鈴木 忠宣	自治会(大森一丁目第2)
	村井 隆	自治会(大森一丁目第3)
監事	小澤 博	自治会(大森二丁目第1)
監事	酒井 桂一	自治会(大森二丁目第2)
	大和 要	自治会(大森二丁目第3)
	加藤 忍	自治会(大森三丁目第1)
	白井 敬三	自治会(大森三丁目第2)
	浅見 民雄	自治会(大森四丁目第1)
	小林 三七夫	自治会(大森四丁目第2)
	清水 韶	自治会(大森四丁目第3)
	新美 信之	自治会(敷田町)
	山室とも美	自治会(元郷一丁目)
	奥山紳一郎	自治会(大森西住宅)
	松本 盛行	自治会(大森東住宅)
	池端 一男	自治会(元郷二丁目)
	川口登喜夫	自治会(脇田町)
	加島 徹	自治会(今尻町)
	寺田 正子	民生委員・児童委員協議会会長
副会長	飯野 道彦	老人クラブ連合会会長
	湯本 三平	保健環境委員会会長
	豊田 芳昭	大森消防団団長
	佐藤 祐輔	大森中学校PTA会長(学区担当)
	丹羽 彩佳	大森小学校PTA副会長(学区担当)
	岡田 憲二	スポーツ推進委員代表
	浅井 博	大森商工振興会副会長
	宇佐美要子	コミセン運営委員会総務
	酒井 智敏	大森共存会副会長

大森中学校PTA会長
佐藤 祐輔

様々な活動の
再開を期す

28 本年度、大森保育園は丘保育園より大森保育園に着任いたしました横江万知代です。よろしくお願ひます。

本年度、緑区にある東丘保育園より大森保育園

に着任いたしました横江

万知代でございます。ど

うぞよろしくお願ひいた

します。

本年度、大森保育園は

28名の新入園のお子さん

がスタートしました。保育

を必要とする子ども達の

健全な心身の発達を図る

ことを目的に保育をして

います。今年度は「健康

で丈夫な身体をつくろう」

をグランドデザインに掲

げました。毎日の保育園

での生活を通して子ども

達の心身の成長を援助し

ていきたいと考えております。また、令和3年4

月よりエリア支援保育所

事業を開始いたしました。

地域の子育て家庭への支

援と保育の質の向上に取

り組んでいます。専任の

区の皆様どうぞご指導ご

鞭撻をよろしくお願ひいた

します。

本年度、大森保育園は

28名の新入園のお子さん

がスタートしました。保育

を必要とする子ども達の

健全な心身の発達を図る

ことを目的に保育をして

います。

本年度もPTA活動に

ご理解、ご協力をどうぞ

よろしくお願ひいたします。

おおもり

コロナ禍を脱し、自治会行事を再開
大森学区自治会 新町内会長の挨拶生まれ育った
大森に貢献大森一丁目
第1町内会
幹男
小山

この度、大森一丁目第一町内会長を務めさせていただくこととなりました。小山幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

住み良い街を
めざして敷田町
町内会
会長
新美 信之

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただくこととなりました。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

子どもたちが
笑顔の大森を元郷一丁目
町内会
会長
山室 とも美

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただくこととなりました。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

地域貢献を
精一杯実行大森東住宅
町内会
会長
松本 盛行

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただくこととなりました。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

楽しく
暮らせる街に脇田町
町内会
会長
川口 登喜夫

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただくこととなりました。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

地域へ恩返しの
良い機会今尻町
町内会
会長
加島 徹

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただくこととなりました。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

大森二丁目
第3町内会
会長
大和地域の皆様の
ご協力を

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただきます。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただきます。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただきます。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただきます。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

この度、大森二丁目第一町内会長を務めさせていただきます。大森幹男です。過去2年間副会長として携わりました。生まれて以来大森の土地を離れたことはありません。

自分としては、コロナ禍で2年間できなかつた自治会、町内会の行事を、通常通り行なうことができるように諸先輩方の助言を仰ぎ、地域住民とコミュニケーションをはかりながら生まれ育つた大森に貢献していくよう努めています。

セレモニーホール
Ceremony Hall

紫雲殿 守山離宮

名古屋市守山区八剣2-914

052-798-4401

美和ロック代行店
錠・鍵・分解・修理交換致します。

やつるぎ金物

☎(052)798-0210

守山区八剣一丁目1406番地

お　お　も　り

3月17日（木）大森
小学校の第75回卒業式
が挙行された。6年前
に入学式を行つた体育
館に、卒業生71名がた
くましくなつた姿で、
再び保護者の拍手に迎
えられて入場した。コ
ロナ禍のため在校生の
参加は取り止めとなり、
父兄の参観も限定され
た中であつたが、胸を
張つて入場する姿は一
歩一歩大人への階段を登
つているようであった。



一人ずつ卒業証書授与

最後に卒業生全員で「旅立ちの日に」を齊唱し、「私たちは、いま新しい未来へ旅立ちます」と力強く宣言して式は終った。

た。続いて卒業生による「門出の言葉」、各自が過ぎごした六年間の思い出を順々に繋いで語り、生方と家族への感謝の言葉で締めくくった。

栗本校長先生は式辞で「自分に自信を持つこと」「多様性を認め合うこと」が重要であり、それを尊につけることで「和」の精神が培われると話さ

ミニニケーションの第二歩、こちらから積極的にいさつをすれば子どもも嬉しくなり、いさつが返ってきます」と話された。その後、大森小学校正門と西門それに大森小南西交差点に分れ、登校する児童に向かって「おはようございます」と大きな声でいさつを交わ



あいさつは魔法の言葉

した。小学校の正門横には「あいさつはみんなをつなぐあいことば」の看板が掲げられており、また「挨拶はみんなをつなぐ魔法の言葉」との格言もある。大声であいさつをする児童たちは、まさに可愛い「魔法使い」に変身である。



高架上をスイスイ

2階の部屋の北側の窓を開けると目の前を電車が走つており、うかつに力一テンを開けておくこともできなくなりました」との感想もあつた。

下にあつた上り線のレールはすでに撤去され、下り線の高架工事が始まつている。工期について、線路沿いの看板には、



高架と下の線路の間に下り線の高架が立ち上る

令和5年1月31日まであるところや令和6年1月31日までとなっているところもある。工事の現場の人々の話を総合するとまだまだ時間がかかるようだ。少しでも早い完成を期待したい。

大会（大森小・中学校）
大森学区大運動会
(大森小学校)
自然散策（場所未定）
11月3日（木、祝）
11月27日（日）
大森学区自主防災訓練
(大森小学校)
令和5年1月9日（祝）
成人式（大森中学校）

内科・循環器内科・小児科
YONEZU CLINIC
よねづ内科クリニック
AM9:00～12:00 PM4:00～ 7:00
休診日／木曜午後、土曜午後、日曜、祝日
守山区大森1丁目2017番地
☎ 768-0007

OA機器・一般文具・事務機器・事務用品
印刷（名刺・伝票）・印鑑・ゴム印
文具ショップ **ヒートシステム**
（株）プリントシステム
☎ 798-5140
FAX 798-9510
守山区大森4丁目201番地

大森学区 主要行事予定

新型コロナの脅威が薄

れ各地で行事が再開され
る中、3年ぶりに行事再
開。三月。感染対策に

開示定です。感謝政策に配慮しつつ、皆様の参加をお待ちしています。

盆踊り大会

（大森小学校）
9月9日（月、祝）



新挨拶 皆様のご協力を

大森小学校児童会 交通指導感謝の会

毎年年度末に、登下校時の児童を事故・事件から守る活動を続ける団体や個人に対し、大森小学校児童会が感謝とともに、お礼をする「交通指導感謝の会」が行われる。

今年は2月28日（月）の朝礼時に行われ、学区連絡協議会白井礼司会長、交通指導員酒井基美さん子ども安全パトロール隊を代表して森下敦子さんの三名が招待された。コ

内会長が退
くださり、
し上げま
田町の三浦
間に亘り町
ていただき
せん。

感謝に堪えま	内会長を務め	孝紀氏は20年	。分けても脇	心より御礼申	任されました。
☆元郷一丁目町内会	藤井 義弘	大森二丁目第3町内会	牧野 敏弘	小木曾 富和	☆大森一丁目第1町内会
☆藪田町町内会	大石 大輔	内会	内会	内会	内会

今後とも大森学区への
ご支援を賜りますようお
願い申し上げます。

☆大森東住宅町内会
☆脇田町町内会 赤堀 英利
三浦 孝紀
今戸町町内会

当たつては「地域のこと
を広く知り、皆さんと仲
間になれたことが何より
良かつた」との一言をい
ただきました。町内会長
を含めて18年間、本当に
ありがとうございました。

**町内会長7名交代 今後ともご支援を
「ミセノ丹羽氏退任」ご尽力に感謝**

コニセソ代表として12年間ご尽力いただいた母羽正昭氏が3月で勇退され

〈大森コミュニティセンター〉					
♪趣味・教養等の講座案内♪					
【午前：9時～12時】		【午後：1時～5時】		【夜間：6時～9時】	
ホームページアドレス http://www.gctv.ne.jp/~omori/					2022.4.現在
趣味・教養等の講座名	実施日曜日	時間	趣味・教養等の講座名	実施日曜日	時間
早見カラオケ同好会	月2・4	午後	閉碁の会	木1・3	午後
早見カラオケ同好会	木2・4	午後	岳風会(詩吟)	金	午前・午後
ヨガ教室	月	夜間	ヨガサークル	水4・金2	午後
村松オカリナクラブ	月1・3	午前	大森ストレッチ	金	午前
村松オカリナクラブ	水2・4	午前	榎ストレッチ教室	土	午前
和の会(書道)	月1・2・3	午後	翠鳳社(書道)	金	午後
パッチワーク	火	午前	幽玄玉華書道会	金	午後・夜間
パッチワーク	木2・4	午前	墨美会(書道)	土	午前・夜間
フランジアロビ(フランダンス)	火1・3	午前	トールペイント	水2	夜間
大森フランダンス	木1・3	午前	ばらの会(麻雀)	月	午後
フォークダンスやよい会	火	午後	アトリエせるくる	土2・4	午前
REKA英会話	水	午前	Yumi's Garden (フライアーリンジメント)	土4	午後
REKA英会話	木	午後	歌声サロン	日3	午前
REKA英会話(中学生)	木	夜間	なごみクラブ	水2	午後
児童英語クラブ	火	午後			
児童英語クラブ	水	夜間	連絡協議会定例会(4/6・7・9・3月)		
後藤速算教室	水	午後	自治会定例会(8月は休会)	土2	夜間
後藤速算教室	金	午後・夜間	老人クラブ連合会定例会	金2	午前
健康体操	水	午前	民生委員児童委員協議会定例会	水3	午後
神原拳法(空手)	水	午後・夜間	保健環境委員会定例会	土3	午前
絵手紙教室	木1・3	午前			

●講座に関するお問い合わせはコミセン事務室まで ☎052-798-6003

カーテン・ジュータン専門店
マル ジュウ
インテリア丸重
守山区八剣1-506
瀬戸戸街道八剣バス停西50m
マルジュウサン サン
☎(052) 798-0133

和生菓子・慶事・佛事
御菓子司 大泉堂
守山区大森三丁目601番地
TEL 798-0350



名古屋市立大森小学校(1)

大森小学校は今年で創立150周年になります。そこで、今年度は大森小学校を特集することとしました。

【歷史編】

まずは、その歴史を概観することとしましょう。

- 明治6年(1873)8月開校。校舎はまだなく、法輪寺(大森三丁目)の衆寮堂というところを間借りして開かれた。修業年限は4年で児童数は56名(男子46名、女子10名)。

明治政府が学制を公布したのが明治5年8月、丁度その1年後に早速開校となった。法輪寺では、江戸時代より寺子屋が開かれており、それがこの小学校へと発展、正式な名称は「第五十三番小学三林学校」。6歳から14歳の子どもが通ったとのこと。

※明治初期の大森村は春日井郡大森村と呼ばれ、瀬戸街道沿いに瀬戸物を運ぶ人のための商店や旅館が立ち並び、また酒造りやタバコづくり(栽培と工場)で、なかなかの賑わいだったようである。しかし、やがて(いつ頃からかは不明)大森村は、田畠が広がる農村地帯に変貌していくことになる。

- **明治10年（1877）** 「大森学校」と改称。明治12年の児童数40名（男子33名、女子7名）
 - **明治19年（1886）** 大森村・森孝村・小幡村の3か村合同で、今の名鉄小幡駅の東北に「小原学校（小原小学校）」（4年制）を開校。
 - **明治21年（1888）** 大森村だけで役場内に「大森小学校」（4年制）を開校。その後再び法輪寺に移転。
 - **明治25年（1892）** 現在の場所に校舎を建てて、名称も「大森尋常小学校」となる。
まだ4年制で、全校児童合わせて50名ほど。全員が一つの教室で勉強していたとのこと。
※明治38年（1905）4月瀬戸自動鉄道開業（瀬戸駅～矢田駅）。翌年大曾根まで延び、その後更に土居下～大津町～堀川へと延伸。昭和14年（1939）名古屋鉄道と合併して、同社の瀬戸線となる。そして昭和53年（1978）栄乗り入れ工事完成（土居下～堀川は廃線）。
 - **明治41年（1908）** 修業年限が6年となり、校舎を増築し校地も広げられる。校地の拡張については、守山町が行う土地買収に、当時の田畠所有者の積極的な協力があり、事業はスムーズに進む。
 - **大正14年（1925）** 高等科（2年制）を併設し、「大森尋常高等小学校」となる。
 - **昭和12年（1937）** 守山国民高等学校を併設。
 - **昭和16年（1941）** 国民学校令施行に伴い「守山町大森国民学校」と改称（初等科6年、高等科2年）。
 - **昭和22年（1947）** 学校教育法施行に伴い「守山町立大森小学校」と改称（6年制）。児童数544名。
※昭和24年（1949）今城学園士学開院

※昭和24年（1949）金城学院大字開字。

編集委員
荒木 洋道
白井 礼司
加島 忠宣
大和 徹
鈴島 要

白井洋行
梅本孝也
川口登喜夫
山田豊明
(五十音順)



A historical black and white photograph capturing a large, dense crowd of people in what appears to be a public square or market area. The individuals are dressed in early 20th-century clothing. In the background, there are several multi-story buildings, some with visible signs or awnings. The foreground shows the ground and the lower parts of trees or bushes. The overall scene conveys a sense of a busy, populated urban environment from a past era.

昔の大森小学校(たぶん昭和30年頃)

- **昭和29年（1954）** 守山町が守山市になったのに伴い「守山市立大森小学校」と改称。
 - **昭和34年（1959）** 伊勢湾台風により校舎が倒壊。「団塊の世代」が小学生となっており、児童数約570名、12学級。

※この頃の大森は田畠の広がる農村地帯で、専業の農家は少なかったが、田畠を耕作する人は多く、勤め人との兼業農家が多かった。
 - **昭和36年（1961）** プールが完成。当時はプールのある学校はまだ少なく、中学生も利用したこと。
 - **昭和38年（1963）** 守山市が名古屋市と合併し「名古屋市立大森小学校」と改称。この頃の児童数は約500名。

※昭和42年（1967）に始まった大森の区画整理により、道路や公園が整備されて来るに従い、新しい家が増えて、人口増加、学校の児童数も増える。逆に田畠は減り、いわゆる市街地へと様相を変えていく。
 - **昭和44年（1969）** 体育館兼講堂が完成。新校歌を制定。児童数733名。
 - **昭和47年（1972）** 開校100周年記念式典挙行。児童数1,200名。
 - **昭和49年（1974）** 本地丘小学校が本校より独立。

- **昭和50年（1975）** 天子田小学校が本校より独立。森の子学級開設。児童数900名。（昭和54年には1414名、35学級。大森学区の人口は12,207人、3,434世帯）
※ この年に名古屋市立大森中学校が開校。

- 昭和 60 年（1985）大森北小学校が本校より独立。
- 昭和 62 年（1987）学校給食指導により文部大臣賞受賞。
- 平成 4 年（1992）開校 120 周年記念式典挙行。流水池（ひきいき川べー）完成

※ この頃の大森学区の人口は約8,700人、2,900世帯。

- **平成14年（2002）** 開校130周年記念式典挙行。
- **平成17年（2005）** 森の子学級（情緒）開設。
- **平成24年（2012）** 開校140周年記念運動会開催。
- **令和4年（2022）** 開校150周年。児童数409名、17学級（特別支援学級2を含む）。大森学区の人口は8,546人、4,117世帯。

以上が大まかな歴史です。なにしろ150年ですから、どうしても長くなります。

次号では、150年間の歴史の中から、幾つかの出来事を取り上げ、エピソード的に紹介したいと存じます。

- なお、この文章は、下記の文献を参考にして、広報誌「おおもり」の編集委員が取りまとめたものです。

 - ・開校百周年記念「おおもり一郷土学習のしおり」
(昭和47年11月3日発行)
 - ・開校120周年記念誌「おおもり」
(平成4年11月20日発行)
 - ・大森学区広報誌「おおもり」
 - ・名古屋市立大森小学校ホームページ

▼年度最初のこの号はいつも新任挨拶で埋まるが、今回も多くの方々から文章をいただいた。それぞれに大森学区に自分がどのように関わるか、自分がそこでどのような役割を担うかを考えての文章で、筆者が言うのはおこがましいが、敢えて期待に胸が膨らむと申し上げたい。そしてお陰様で本誌も3年ぶりに8ページに復活しての発行となつた。

▼また新型コロナの話で恐縮だが、今年度はやつとさまざまな行事の計画